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ДЖАГИНЯН ЭГИНЕ ГАГИКОВНА 

ОСНОВНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ИНТЕГРАЦИИ РА  

В МИРОВУЮ ЭКОНОМИКУ (НА ПРИМЕРЕ ТРАНСПОРТА)  

 

Автореферат диссертации на соискание ученой степени кандидата 

экономических наук по специальности 08.00.06 – «Международная экономика». 

Защита диссертации состоится 27 июня 2017 года, в 1400 на заседании 

Специализированного совета по экономике 008 ВАК РА при Российско-

Армянском  университете по адресу: 0051, г. Ереван, ул. Овсепа Эмина 123. 

 

РЕЗЮМЕ 

Со второй половины XX века, под воздействием экономических и 

неэкономических факторов, международная торговля товарами и услугами стала 

развиваться более интенсивно, что привело к увеличению степени интеграции. 

Интеграция развивающихся стран ускоряет темпы экономического развития и 

способна привлечь иностранные инвестиции, укрепить позиции в международной 

системе разделения труда. 

В случае экономической глобализации происходит и глобализация 

транспортной системы. Это состояние возникает при формировании 

международных транспортных коридоров между различными странами, которое в 

то же время развивается с определенными трудностями, связанными со 

спецификой транспортного сектора, а также недостатками в области 

законодательства. Следует отметить, что транспортная система является движущей 

силой мировой экономики и способствует устойчивому экономическому развитию 

стран мира. 

Выбор темы исследования, цель и задачи, структура и содержание 

диссертации обусловлены существенными проблемами в области интеграции 

транспортного сектора РА в мировую экономику и отсутствием фундаментальных 

принципов, теоретико-методологических решений и инструкций по их решению. 
Объектом исследования является экономика РА. Предметом исследования 

является экономическая интеграция РА в мировую экономику в контексте 

развития транспортной системы. 

Целью диссертационного исследования является раскрытие проблем 

экономической интеграции РА в мировую экономику. Для реализации указанной 
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цели в исследовании были поставлены и решены следующие задачи: 
 обосновать  роль транспортной системы в деле международной 

экономической интеграции; 

 обсудить основные особенности разнообразных транспортных услуг; 

 проанализировать текущее состояние и особенности сектора 

транспортных услуг РА; 

 оценить влияние грузоперевозок различными транспортными средствами 

на состояние внешней торговли; 

 изучить правовые и экономические основы для улучшения качества 

транспортных услуг РА, проанализировать тенденции их развития. 

Научной новизной исследования с систематизированными и комплексно 

разработанными механизмами являются следующие положения: 

1.  Разработаны необходимые направления и мероприятия 

интернационализации транспорта в РА, а именно: предпринятие шагов, 

направленных на повышение конкурентоспособности транспортных 

инфраструктур, широкое использование информационных технологий в 

управлении сферой транспорта, развитие рынка логистических услуг и 

приведение его в соотвествие  международным критериям, – а также 

количественно и качественно оценен эффект имплементации данных 

мероприятий; 
2.   Оценены коэффициенты воздействия перевозок воздушным, морским, 

автомобильным и железнодорожным транспортом на экспорт РА применением 

эконометрических методов, а также выявлено доминирование эффектов цены или 

объема на экспорт и импорт в случае перевозок каждым из видов транспорта; 

3.   Разработан комплекс мероприятий для развития сферы транспорта, 

направленных на устойчивое и эффективное финансирование, а также выявлены 

институциональные предпосылки, способствующие дальнейшему развитию и 

интернационализации транспортной сферы РА, в том числе, предложены 

законодательные изменения, направленные на исправление недостатков 

действующего законодательства, регулирующего транспортную сферу (шаги по 

присоединению к конкретным международным договорам, подходы относительно  

пределов защитной зоны железнодорожного транспорта, предельно допустимого 

значения нагрузки на ось и т.д.) и даны оценки потенциального воздействия 

данных изменений.  
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HEGHINE GAGIK JAGHINYAN  

THE ISSUES OF THE RA ECONOMIC INTEGRATION INTO THE 

WORLD ECONOMY (ON EXAMPLE OF TRANSPORT) 

 

The abstract of the thesis for obtaining the degree of Doctor of Economics in the in 

the specialty 08.00.06 – «International Economics». 

The defense of the thesis will take place on the 27th of June, 2017 at 1400  o’clock at 

008 Council on Economics of the SCC of  RA at Russian-Armenian University: 123 

Hovsep Emin str., Yerevan 0051. 

 

ABSTRACT 

Since the second half of the XX century, under the influence of private economic 

and non-economic factors, the international trade on goods and services has been 

intensively developing which resulted in increase of integration level. Integration of the 

developing countries speeds up the rate of economic development, it is able to attract 

foreign investments, strengthen their positions in the international system of labor 

differentiation. 

The economic globalization results in globalization of transport system. This state 

occurs at the formation of international transport corridors between the different countries 

which at the same time develops with certain difficulties associated with the specific 

features of the transport sector as well as defects of legislation. It should be noted that the 

transport system is the driving force of the world economy and is conductive to the stable 

economic development. 

Choice of the topic of research, purpose and objectives, structure and content of the 

thesis results from significant problems of integration of the transport sector of the Republic 

of Armenia in the world economy and lack of fundamental principles, theoretical and 

methodological solutions and instructions for their use. 

The object of research is the transport system of the Republic of Armenia. The 

subject of the thesis is the RA economy integration to the world economy in the contex of 

the transport system development.  

The goal of the research is to detect the the main issues of the Armenian economy 
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integration to the world economy. 

To achieve this goal the following tasks are stated in the research: 

 To justify the role of the transport system for international economic integration; 

 To discuss the principal special features of different transport services; 

 To analyze the situation and peculiarities of the transport services sector of RA;  

 To assess the impact of transportation by various vehicles on foreign trade; 

 To examine the legal and economic framework for improvement of RA transport 

services, analyze the trends of their development. 

Among the approaches and proposals presented in the thesis directed to the 

improvement of the research carried out within the framework of the existing theoretical 

and methodological results, the scientific novelty reflected in the systemized and 

comprehensive mechanisms developed is the following: 

1. The necessary directions and measures for the internationalization of transport in 

the RA have been developed, namely: taking steps to improve the competitiveness of 

transport infrastructures, the widespread use of information technologies in the management 

of the transport sector, the development of the logistics services market and bringing it in 

line with international criteria, as well as the effect of implementation of these events was 

assessed quantitatively and qualitatively; 

2. Ratios of influence of transportation  by air, sea, road and rail transport on the 

export of RA are evaluated applying econometric methods as well as the priorities of impact 

of price or volume on export and import are identified in the case of transportation by each 

mode of transport; 

3. A complex of measures on development of the sector aimed to sustainable and 

efficient financing as well as institutional frameworks promoting the further development 

and internationalization of the RA transport sphere are developed, among them legislative 

changes directed to the correction  the imperfections of the current legislation regulating the 

transport sector are proposed (steps to accede international agreements, approaches 

regarding the limits of the protection zone of railway transport, the maximum allowable 

values of load per axle, etc.) and the effects of these changes are assessed.  
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